



Main-Taunus-Schachvereinigung (MTS) Bezirk 7 des Hessischen Schachverbandes (HSV)

Protokoll der Turnierleitersitzung am 07.07.2023 in Eppstein

Autor: Dirk Windhaus

Teilnehmer: Jürgen Förster (Eppstein), Uwe Pötschke (Flörsheim), Reamonn Franky James Leitzig (Griesheim), Jan Rother (Groß-Gerau), Hubert Lipp (Hochheim), Stefan Diehl (Höchst), Norbert de Lorenzi (Hofheim), Markus Hebauf (Kelkheim), Christopher Ziegler (Kelsterbach), Sven Perlitz (Nied), Heinz Gerhard Kuckuk (Raunheim), Martin Zerhusen (Rüsselsheim), Manfred Schulze (Steinbach), Oliver Remmert (SC Eschborn 1974), Michael Döhne (Hattersheim), Christopher Grübner, Roland Bettenbühl (Bad Soden), Leander Lehnert (Mörfelden), Ulrich Bonnaire (West), Michael Engelhardt (Nauheim), Karl Villmer (Taunus), Dirk Zimmermann (Ginsheim), Manfred Weber (TL für Einzel MTS), Dirk Windhaus (TL für Mannschaften MTS, Versammlungsleiter)

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Versammlungsleiter Dirk Windhaus eröffnet um 14.00 die Sitzung und begrüßt die Vereinsvertreter herzlich. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

2. Feststellung der Tagesordnung

Gegen die in der Einladung bekennt gegebene Tagesordnung gibt es keine Einwände.

3. Genehmigung des Protokolls der TLS vom 03.09.2022

Das Protokoll der Turnierleitersitzung vom 03.09.2022 wird ohne Gegenstimmen verabschiedet.

4. Ehrungen

Für ihre 25-jährigen Vereinsjubiläen wurden die Vereine Sfr. Taunus und SV 1997 Nauheim vom Hessischen Schachverband ausgezeichnet. Im Namen des HSV überreicht Dirk Windhaus die Plaketten an die anwesenden Vereinsvertreter.

Mit Urkunden geehrt werden folgende Mannschaften:

| | |
|--------------------------|---|
| Viererpokal: | SC Flörsheim 1921 |
| Blitz: | SC 1961 König Nied |
| Blitz-Bezirksklassen-MM: | SC Hattersheim 2 |
| Blitz-Kreisklassen-MM: | Sfr. 1932 Kelkheim 2 |
| Bezirks-MM: | SV 1920 Hofheim 3 |
| Bezirksklasse A: | SV 1946 Groß-Gerau |
| Bezirksklasse B: | SC Steinbach 2 |
| Bezirksklasse C: | SG Untermain 2 (Rüsselsheim / Hochheim) |
| Kreisklasse A: | Sfr. 1932 Kelkheim 3. |

5. Bericht des TlfM

In der 2. Bundesliga Süd belegt Hofheim einen guten 3. Platz. In der Oberliga Ost beendet Aufsteiger Hofheim 2 die Saison als Tabellensiebter.

Etwas überraschend wird die SVG Eppstein Hessenmeister. In der Verbandsliga wird Nied in der Nordstaffel Vierter. In der Südstaffel wird Flörsheim Achter, Bad Soden Zehnter. In der Landesklasse Süd können Steinbach und Hattersheim die Klasse halten, Frankfurt-West und Kelsterbach steigen in die Maintaunusliga ab.

Der Spielbetrieb hat sich normalisiert. Die Ergebnismeldung hat gut geklappt. Die Bußgelder halten sich im üblichen Rahmen.

Dirk Windhaus berichtet anschließend von der verabschiedeten Klassenreform ab der Saison 2024/25. Die 2. Bundesliga wird dann in 2 Staffeln a 12 Mannschaften spielen (statt 4 Staffeln a 10 Spieler). Statt 12 Aufsteiger in die 2. Bundesliga wird es nur noch 6 Aufsteiger geben. Hessen spielt zukünftig mit Rheinland-Pfalz und Saarland einen Aufsteiger aus (statt 2 Aufsteiger mit Thüringen, Sachsen und Sachsen-Anhalt). Vermutlich nur als Übergangslösung wird es in der Saison 2024/25 eine Oberliga-Staffel mit 10 hessischen Mannschaften und eine Oberliga-Staffel mit Mannschaften aus Rheinland-Pfalz und dem Saarland geben.

Der SC Sulzbach 1975 hat sich vom Spielbetrieb zurückgezogen.

Griesheim und Höchst bilden in der kommenden Saison eine Spielgemeinschaft.

6. Bericht des TLfE

Günther Weber berichtet von der Blitz-Einzelmeisterschaft, die am 24.06. in Kelsterbach ausgetragen wurde. Im Oktober wurde nach langer Zeit wieder eine Einzelmeisterschaft in Flörsheim gespielt.

7. Durchführung der Saison 2023/24

Das Portal64 fällt in Kürze weg, Ersatz soll im August vorliegen. Die Ergebnismeldung in der MTS wird sich nicht ändern. Auch das DWZ-Portal wird wegfallen.

Wenn für die Kreisklassen mindestens 16 Mannschaften melden, wird mit einer Kreisklasse A und einer Kreisklasse B gespielt, ansonsten wird mit 2 parallelen Klassen gespielt.

Die Meldung der Mannschaften hat bis zum 15.07. zu erfolgen, die Meldung der Aufstellungen bis zum 19.08.

Die Versammlung beschließt mit großer Mehrheit, die HSV-Termine der Mannschaftskämpfe für die MTS zu übernehmen.

Nach kontroverser Diskussion und mehreren Abstimmungen ohne Ergebnis wird mehrheitlich beschlossen, in der Saison 2023/24 in der Bezirksklasse A mit einer Mannschaftsstärke von 8 Personen zu spielen.

Die Blitz-Mannschaftsmeisterschaft wird am 28.01.2024 in Kelkheim ausgetragen.

Die Einzelmeisterschaft wird vom 26. bis 28. April 2024 in Groß-Gerau ausgetragen.

Seit 01.01.2023 sind neue FIDE-Regeln in Kraft. Die Änderungen sind nicht gravierend. Das Regelheft kann bei Andreas Filmann bestellt werden.

8. Wahl des Turnierausschusses

Alle Mitglieder werden einstimmig gewählt: Norbert de Lorenzi (Hofheim), Jan Rother (Groß-Gerau) und Michael Döhne (Hattersheim). Als Ersatzmitglieder werden einstimmig gewählt: Reamonn Franky James Leitzig (Griesheim), Sven Perlitz (Nied) und Jürgen Förster (Eppstein).

Um 15:50 bedankt sich der Versammlungsleiter für die Teilnahme und schließt die Sitzung.